



HALTE AUX MARÉES VERTES

4, route de la chapelle Saint Maurice - Morieux

22400 LAMBALLE ARMOR

À Monsieur Stéphane Rouvé,
Préfet des Côtes d'Armor

Morieux, le 3 septembre 2024.

Monsieur le Préfet,

Le 15 octobre 2023, un sanglier est mort sur la plage de la Grandville à Hillion. Ce matin, mardi 3 septembre 2024, un autre sanglier a été retrouvé mort sensiblement au même endroit, à l'embouchure du Gouessant à Morieux. Compte tenu des précédents de 2011, tout laisse à penser que les causes du décès de cet animal particulièrement robuste soit à rechercher dans la putréfaction des algues vertes échouées massivement depuis des mois. Ces causes ont été clairement établies par deux rapports de l'Ineris et de l'Anses.

Pour s'en assurer, notre association juge que vos services doivent procéder au plus vite à une autopsie. Car, nous craignons la récurrence de plusieurs autopsies pratiquées à contre-temps sur des animaux et surtout des êtres humains. Seule une autopsie rapide permet de ne pas entretenir le doute sur la présence d'hydrogène sulfuré dans les tissus du cadavre. Plus elle est pratiquée tard et plus il est difficile de discriminer entre inhalation de ce gaz toxique violent et production suite à la décomposition des tissus organiques.

La population doit être informée des risques encourus par la prolifération des algues vertes causée par l'agriculture industrielle. Aussi, nous vous demandons de nous adresser au plus vite les résultats précis de l'autopsie réalisée sur ce sanglier.

Dans l'attente, nous vous prions de bien vouloir agréer l'expression de nos salutations distinguées.

Pour le conseil d'administration d'Halte Aux Marées Vertes.

Isabelle CZAJA

Michèle LE FLAHEC